

# Les relations entre le Canada et l'Asie méridionale

Dès l'établissement des relations diplomatiques avec les pays de la région, au lendemain de leur indépendance, le Canada s'est attaché à tisser des liens étroits avec l'Inde, le Pakistan, le Bangladesh et le Sri Lanka. Près d'un million de citoyens canadiens ont des racines familiales dans ces pays, et leur apport est une source appréciable d'enrichissement pour le Canada.

Le gouvernement canadien joue, depuis les années 1950, un rôle actif dans le développement humain en Asie méridionale. Grâce à ses programmes d'aide axés sur la réduction de la pauvreté et la promotion du développement économique et social, le Canada a influé sur le cours des choses dans la région.

La forte demande en ce qui a trait au développement des infrastructures, conjuguée au pouvoir d'achat croissant de ses consommateurs, fait de l'Asie méridionale une destination idéale pour les produits et services canadiens, en particulier dans les domaines du transport et des secteurs émergents de l'information et des communications. En fait, bon nombre d'entreprises canadiennes sont déjà établies dans la région. Il ne fait aucun doute que l'Asie méridionale, qui compte quelques-unes des économies ayant les taux de croissance les plus élevés du monde, ainsi qu'un secteur de haute technologie dynamique et florissant, deviendra un marché de plus en plus attrayant pour le Canada au XXI<sup>e</sup> siècle.



*Notez les vêtements que portent deux jeunes en Inde. Il a une chemise de style occidental plutôt qu'une tunique blanche (kurta) et elle, elle porte une robe-pantalon (salwar kameez) -- qui est un peu plus moderne qu'un sari, quoique conforme aux coutumes vestimentaires traditionnelles décentes. Photo de l'ACDI : David Trattles*

L'appartenance commune du Canada et des pays de l'Asie méridionale aux institutions internationales comme les Nations Unies et le Commonwealth reflète une communauté de valeurs et une volonté de contribuer à la paix et à la compréhension internationales. Les casques bleus canadiens continuent d'oeuvrer côte à côte avec des unités de maintien de la paix d'Asie méridionale, partout dans le monde.

La culture de l'Asie méridionale connaît un rayonnement international grandissant. La musique, la danse, la littérature et les films de la région jouissent d'une popularité croissante dans de nombreux pays, dont le Canada. Des artistes canadiens contemporains, tels Alanis Morissette, Bryan Adams et Céline Dion, sont également très connus dans cette partie du monde. Ces artistes inscrivent toujours les destinations d'Asie méridionale dans le cadre de leurs tournées internationales.

Fort des liens solides noués avec la région et du niveau élevé d'intérêt qui se manifeste actuellement à l'égard du commerce bilatéral, le Canada continuera de rechercher activement des débouchés en Asie méridionale au XXI<sup>e</sup> siècle, en favorisant la prospérité à l'échelle nationale et à l'extérieur.